

CARDENAS se enfrenta al IMPERIALISMO

México ha decretado la expropiación y nacionalización de todos los ferrocarriles

El acuerdo ha sido notificado al Departamento de Estado, quien hasta el momento presente guarda silencio. Tómese en cuenta que los ferrocarriles nacionalizados son en su mayor parte norteamericanos.

En esas condiciones la actitud del Presidente Cárdenas resulta trascendental. Se trata del primer Presidente de la América Latina que se le enfrenta al poderío imperialista del norte, con valor y con patriotismo. Y lo hace precisamente en momentos en que a lo largo de nuestro continente el entreguismo se intensifica de manera alarmante y vergonzosa. El Partido Comunista de C. R. envía desde aquí su voz de aliento al Presidente Cárdenas y una vez más presenta ante los hombres honrados del país el caso de México como un ejemplo digno de ser imitado sin pérdida de tiempo.



Año VII N° 245 26 de Junio de 1937 Editor, Aureliano Gómez

HOY Sábado 26 HOY

Mitín General en San José

Hablarán los camaradas:

Carlos Luis Sáenz

y Luisa Gonzáles

A las 7.30 de la Noche

¿Dejarán los maestros costarricenses que se les organice como un regimiento de soldados prusianos?

La extraordinaria hazaña de la aviación soviética

Ruben Castro Beeche ha encontrado Defensor

Mientras los países fascistas como Italia y Alemania sólo piensan en armamentos y en sacrificar a sus pueblos a la guerra; mientras sus más grandes azañas son los asesinatos de niños, mujeres y ancianos españoles; mientras la principal tarea de la aviación fascista es sembrar la muerte en las poblaciones que en España han permanecido fieles a la democracia, la Rusia Soviética lleva a cabo grandes hazañas en favor de la vida humana.

¡Allá van los junker de Hitler y los Caproni de Mussolini dejando caer bombas sobre las ciudades de España! Al paso de estas alas macabras, las poblaciones quedan destruidas y la tierra empapada en sangre de niños, de mujeres, de hombres!

¡Allá van los aviones rusos! Van dejando caer sobre los vastos campos las semillas que se han de convertir en espigas, en hierba. ¡Al paso de estas alas, se levanta la esperanza! Allá van los aviones rusos a conquistar el Polo Norte para la ciencia, para el hombre! ¡Allá van los aviones rusos! a establecer un lazo de unión entre el continente europeo y el continente americano!

En estos momentos en que Rusia tiene que vivir alerta y lista para defenderse del ataque del Japón por

el Este y del fascismo italoalemán por el Oeste; en que los espías y saboteadores pululan en todas sus organizaciones, en que la traición del vanidoso Trotski corroe las filas débiles de la revolución, La Rusia Soviética no piensa sólo en los armamentos para la defensa de sus conquistas en favor de la vida; piensa también en emplear su aviación famosa en ampliar los horizontes de su pueblo y en unir los hombres. Como por el sur, el oeste y el este sólo asoman enemigos del socialismo, entonces vuelve los ojos a las regiones desoladas del norte y las vuelve habitables; hasta jardines surgen en aquellas heladas tierras.

Después de la hazaña de los científicos rusos encabezada por el profesor Otto Schmidt, hazaña que ha servido a Rusia para domesticar el Polo Norte; viene la hazaña de los tres pilotos soviéticos que vuelan de Moscú a California pasando por el Polo Norte. Han buscado un camino a través de las soledades árticas, y lo han encontrado a través del aire solar ha sido trazado por estos heroicos bolcheviques que si han conquistado verdadera gloria para su país con valor sonriente lleno de promesas de vida para el futuro. Lo que con-

¿Qué hay entre los dos dorados platos de este proyecto de Ley Educ? Nada menos que un ratón fascista, adornado con ribetes de retórica trascendental. Y si no, veamos: declara el Ministro que el proyecto en cuestión "aspira a alcanzar, en el proceso de la docencia nacional un principio regulador de las instituciones sociales y, aún más, "hasta de la misma vida cósmica": la unidad dentro de la variedad". ¿No es esto puro trascendentalismo barato y de mal gusto? Si luego se leen los capítulos de la mal llamada «Ley Fundamental», se nota una ausencia completa de enfoque científico en toda ella y un alarmante empirismo en materia de educación.

La unidad, que se dice inspira esta ley, es la más absoluta supremacía que se le da al Ministro, quien, en virtud de ella, puede hacer de la escuela costarricense lo que le venga en gana; y la variedad consiste en la lista recargada de censuras y castigos para los funcionarios de educación que en alguna forma no acepten la indiscutible autoridad del Ministro. Este es "el principio cósmico" descubierto por el transcendental Lilito. La ley refleja, como un espejo, esa mentalidad del fascista con mando que exige de los subordinados una obediencia jesuítica. El fascista teme la democracia y entonces busca la manera de suprimir por la fuerza todo acto de crítica a sus arbitrariedades. El Personal Docente regido por esta ley se convertirá en un cuerpo de disciplina prusiana en que el superior manda y el subordinado debe obedecer ciegamente, sin réplica y sin dilación. Del proyecto de ley se concluye lógicamente la consagración de un insostenible despotismo: el Ministro será quien en cualquier caso pueda determinar para los ciudadanos maestros cuál debe ser su criterio político. Porque si un maestro pertenece al Partido A. o B. y al Ministro no le conviene ese partido, por cualquier razón, puede, recurriendo a la ley, separándolo de su puesto, con sólo declarar que el Partido A. o B. a que pertenece su subordinado, es un partido que tiene ideas contrarias al sentido de nuestra democracia y en la ley encuentra la justificación legal para su arbitrariedad fascista. Digase si esto no es mixtificar la democracia! La verdad es que para Lilito, y para Ministros de talla lilitiense, eso de destituir maestros porque no opinen políticamente con el criterio oficial de los que tienen el mando, es una de las prácticas docentes que en su experiencia de pedagogo andante debe parecerle admirable y digna de que forme parte del cuerpo.

Pasa a la séptima página

Rubén Castro Beeche el ex-director de Comunicaciones que estafó al país en una suma cuyas enormes proporciones el Gobierno ha tenido buen cuidado en ocultar, ha encontrado quien defienda su hazaña. Lo doloroso es que un joven que da los primeros pasos por los campos del Derecho, sea quien se haya hecho cargo de este hecho que no tendrá defensa sino a través de la mentira.

Celio Romo es el nombre del bachiller en leyes que ha emprendido esta infeliz aventura. Su fotografía ha aparecido en los diarios acompañada de elogios, entre los cuales está el de que ha

alcanzado la posición que ocupa gracias a su esfuerzo. ¿A qué posición se refiere el apologistas? A la de haber logrado el nombramiento de defensor de algo que no tiene defensa?

¿Podrá el joven bachiller, con sólo sus conocimientos de los Códigos, llevar adelante su defensa por las herumbrosas ruedas de los tribunales? ¿No habrá algún gallo viejo, experimentado en meter su espuela por los verticuetos y rincones sucios de la justicia burguesa, oculto tras el novel abogado? De todos modos a nosotros nos duele ver a un joven enorgullecerse de esta tarea.

GRUPO LINA ODENA

Siquirres, Turrialba, Alajuela, Limón y San José, han respondido inmediatamente al llamamiento del grupo LINA ODENA para enviar cien pares de zapatos para los milicianos de la España Republicana.

Esperamos las contribuciones de los otros pueblos y ciudades de Costa Rica para ajustar pronto esa cantidad de zapatos que deseamos enviar lo más pronto posible al valiente pueblo español.

Grupo LINA ODENA

A casa de Carmen Lyra o de Luisa de González puede Ud. enviar su contribución.